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Por Gonzalo Martínez
DURANGO, DGO.
358 familias se beneficiaron con la

entrega de su título de propiedad
gracias a que el gobierno de Esteban
mantiene el trabajo, ya que ahora
tienen la tranquilidad de contar con un
patrimonio seguro.

Lo anterior lo informó el director de
la Comisión Estatal de Suelo y Vivienda
(COESVI), Jaime Fernández Saracho,
quien celebró este acto de fe en
representación del gobernador
Esteban Villegas, con el que ahora los
beneficiados, además de contar con
certeza jurídica, podrán acceder a más
programas estatales y federales para
mejorar sus viviendas.

"Que la gente pueda tener mayor
seguridad de sus casas y sobre todo los
beneficios que representa, es un
ejemplo del trabajo en equipo",
expresó Fernández Saracho al explicar
que, por parte del gobierno del estado,
en coordinación con municipio, se
brindaron las facilidades para los
trámites de notario, Catastro, Registro
Público de la Propiedad y Desarrollo

Urbano, así como el apoyo económico
para facilitar sus trámites.

Asimismo, manifestó que estos
títulos que se distribuyeron para 54
colonias de la capital, se suman a los
más de dos mil documentos
entregados en lo que va de la
Administración y que representan un
monto de 40 millones de pesos en
apoyo a los bolsillos de los
duranguenses.

Este tipo de trámites se realiza en los
39 municipios, a fin que las familias

que más lo necesitan puedan acceder
a este programa que les genera un
ahorro, además de la tranquilidad de
contar con un techo seguro, después
de hasta 20 o 30 años que no tenían su
título, agregó.

La señora Elsa Figueroa, de la colonia
Ignacio Zaragoza, reconoció el buen
trato del director de COESVI, como la
buena voluntad del gobierno de
Esteban, "es un patrimonio que le voy
a dejar a mis hijos, muy agradecida",
expresó.

Se hace entrega de 358
títulos de propiedad a familias
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DURANGO, DGO.
El gobierno del Estado de Durango

comparte la lucha y la problemática de
los trabajadores sindicalizados, por
ello, se busca acercamiento con la
dirigencia del gremio de los Tres
Poderes para retomar una mesa de
diálogo, informó el secretario general
de Gobierno, Héctor Vela Valenzuela.

Y es que los planteamientos del
gremio deben ser tomados con
seriedad, lamentablemente se trata de
una problemática de adeudos que se
vienen arrastrando del pasado,
reconoció

En ese sentido, reveló que se ha
buscado entablar diálogo con la líder
del Sindicato de Trabajadores al
Servicio de los Tres Poderes, Carmen
Villalobos, con quien lamentablemente
no se ha logrado, pero el gobierno del
estado se encuentra listo para retomar
una mesa de diálogo.

Vela Valenzuela reiteró que es de
interés de todos el poder lograr un
acuerdo, ya que se trata de

compañeros sindicalizados del
gobierno del estado.

Gobierno del estado, abierto al diálogo con
dirigencia del Sindicato de los Tres Poderes
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Por Geraldo Rosales
DURANGO, DGO.

Inspectores Municipales en conjunto
con otras dependencias capacitaron a
más de 50 líderes comerciantes previo
a lo que será la romería del 12 de
diciembre, así lo informó Ubaldo
Salazar Chávez, titular de esta área
municipal, quien también dijo que a
partir del 9 de diciembre se estarán
otorgando los espacios para quienes se
vayan a instalar en la explanada del
santuario. 

"Esta semana pasada llevamos una
capacitación con alrededor de 50
comerciantes que pretenden instalarse
ahora para la romería del 12 de
diciembre, les dimos una capacitación
que fue el seguimiento para sacar los
permisos conforme al reglamento,
también tuvimos el manejo de
alimentos por parte de la dirección de
Salud Pública Municipal que nos
apoyaron", declaró.

Dijo que serán alrededor de mil
comerciantes los que se van a instalar
en la romería en el santuario por qué
se capacitó a a los líderes para que
ellos lo repliquen con su agremiados,
"esta capacitación les sirve a ellos para
que sepan tanto el manejo de
alimentos como el proceso para sacar
los mismos, había algunas dudas que
se aclararon con el jurídico de la
misma Dirección de Inspectores que
fue quien realizó este curso junto con
Salud Pública, este tipo de capacitación
para los comerciantes fue muy
fructífera".

Informó que ya habían tendido estas
capacitaciones con comerciantes
siendo la más reciente para la romería
del 2 de noviembre y que Inspectores
Municipales van a estar trabajando en
este tema, realizando recorridos,
atendiendo quejas y denuncias. 

La romería será del 9 al 13 de
diciembre y se estarán entregando los
espacios a partir del primer día. 

Capacitan a líderes
comerciantes para la
romería del 12 de diciembre
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Por Gonzalo Martínez
DURANGO, DGO.
Con pavimentación y otras técnicas

de mejoramiento en la carpeta
asfáltica, el trabajo permanente de las
cuadrillas de la Dirección de Obras
Públicas ha permitido un avance de
600 mil metros cuadrados de calles
intervenidas y mejoradas en diversas
zonas de la capital de Durango. 

Con esto se avanza y se acerca hacia
el millón de metros cuadrados, para
responder a la necesidad más sentida
de la ciudadanía, destacó el alcalde
Toño Ochoa al precisar que las últimas
acciones se realizaron en la colonia
Benito Juárez, con mil 894.22 metros
cuadrados de carpeta nueva en la calle
José María Mora.

Del mismo modo, en el Barrio de
Analco se renovaron mil 200 metros
cuadrados en la calle Allende y tres mil
600 metros cuadrados en el bulevar
Dolores del Río, que destacó,
representan importantes mejoras en la
calidad de vida de la gran familia
duranguense. 

Javier Chávez Cibrián, director de
Obras Públicas, agregó que a la par
aplican slurry en áreas como la calle
Francisco I Madero, de la colonia J
Guadalupe Rodríguez, San Roque, de
bulevar de la Juventud y prolongación
Enrique Carrola Antuna.

Suman ya 600 mil m² de
calles mejoradas en la ciudad
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Por Geraldo Rosales
DURANGO, DGO.
Será este próximo 15 de diciembre

que el municipio lleve a cabo el
tradicional desfile navideño por la
avenida 20 de Noviembre para el
disfrute de las familias duranguenses,
así lo Informó la regidora por el PAN,
Malena González, quien también dijo
que un día después se inauguraría la
Villa Navideña en las Instalaciones de
la Fenadu.

“En la Fenadu se va a poner la Villa
navideña y el nacimiento se queda en
el parque Guadiana por este año, la
idea es que sí se pase el nacimiento
completo el siguen año, la idea es de
hacerlo de una manera transitoria, que
vaya poco a poco, también para que la

gente vaya viendo qué es lo mejor para
cada uno de ellos”, dijo.

Ya agregó, “nosotros lo vemos como
una excelente opción de que todo esté
acá en la Fenadu, porque pues ahí vas
a encontrar todo, vas a un solo lugar y
ahí vas a tener todo, ahí vas a poder
tener acceso a los juegos y vas a poder
llevar a tus niños a las posadas, vas a
poder comer y sobre todo que en la
entrada va a ser gratis y también va a
haber transporte gratis como se hace
en la temporada de la feria”.

Respecto al desfile navideño y el
alumbrado público dijo que ya
Servicios Públicos está trabajando con
el tema y que es un hecho que el
desfile se realice el próximo 15 de
diciembre, "nos vamos a reunir en la
semana, ya les estaremos dando toda

la información completa, aquí la idea
es que el 15 de diciembre sea el desfile
navideño y el día 16 ya empiece allá en
la Fenadu todo lo de la feria navideña”.

“Se trata de que las familias pasen un
rato alegre, que disfruten y que desde
el día 15 ya se pueda respirar el
ambiente navideño iniciando con el
desfile, el alumbrado navideño, que ya
está a pocos días de que se enciendo y
que por parte de Servicios Públicos se
están haciendo figuras que
tradicionalmente se hacen reciclando
el material de otros años y ahora sí que
ya estamos a unos días de entrar al
mes de diciembre y que todos los
ciudadanos y también todos los
turistas que vienen a Durango puedan
disfrutar de un ambiente navideño",
finalizó.

Desfile navideño será
el 15 de diciembre
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Por Martha Casas
DURANGO, DGO.

Este fin de semana el Sindicato del
Personal Académico de la Universidad
Juárez del Estado de Durango
(SPAUJED) llevó a cabo también la
asamblea para modificar los estatutos
y que fuera ya una realidad, la
aplicación de la ley 3 de 3, a través de
la cual no se permitirá que ningún
violentador sea parte de las filas de
este sindicato.

Así lo dio a conocer el secretario
general del SPAUJED, Érik Hernández
Cosaín, en entrevista reconoció que
existen algunos procesos abiertos con
algunos docentes y si resultaran
responsables de alguna situación
irregular, estarían fuera del sindicato.

Resaltó asimismo que también en la
asamblea de la CONTU se tuvieron
grandes resultados para el
sindicalismo universitario del país.
Espacio donde se llevó a cabo la
renovación de la representación

nacional de los trabajadores
universitarios y donde fue electo como
secretario de conflictos.

Asimismo, Hernández Cosaín
reconoció que uno de los problemas
graves que se tienen y se llevaron en
la asamblea de la CONTU, es el tema
de los recursos que perciben alrededor
de 30 mil universitarios en el país, que
son menores a un salario mínimo. Dijo
que en el caso de Durango, existen,
aunque son pocos en toda la
universidad.

SPAUJED aplicará ley 3 de
3, ningún violentador en las
filas del sindicato
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Trabajadores del estado
paralizan oficinas 

Por Martha Casas
DURANGO, DGO.

El Sindicato de los Tres Poderes se
apoderaron de varias oficinas para
reclamar el incumplimiento de algunas
cláusulas en el contrato, piden ayuda
al gobernador del estado, informó
Carmen Villalobos, representante
sindical de los trabajadores del estado.

A partir de la hora de entrada de las
oficinas, los trabajadores
sindicalizados se negaron a trabajar y
tomaron los edificios de su lugar de
trabajo, es todo en acuerdo y en
sintonía con sus compañeros que
están dentro del Sindicato de
Trabajadores de los Tres Poderes del
Estado y que lidera Villalobos.

La espera ha sido demasiada y la
molestia es mucha, indicó la líder en la
entrevista, quien además precisó que
tan solo en retiros voluntarios se debe
la cantidad de 29 millones de pesos,
entre otros temas que están
pendientes.

Reconoció que hubo dificultades
financieras heredadas por la pasada
administración, pero ya ha pasado un
año desde que las nuevas autoridades
tomaron las riendas y mucho más
tiempo de que los trabajadores han
estado esperando, por lo cual, ya no se
puede esperar más, hay cerca de 500
trabajadores afectados.

Los reclamos que plantearon los
trabajadores tanto del Poder Judicial
como Legislativo y del Ejecutivo, son
los pagos de los seguros que no fueron
los dejados desde el año 2022, pero sí
descontados a los trabajadores, las
jubilaciones de los trabajadores en las
que no se ha avanzado, "tenemos
casos que tienen aproximadamente un
año cuatro meses, en espera de un
pago de 170 mil pesos, porque eso
valemos muertos los trabajadores.
Entonces ni eso se les paga a las
familias”.

Además, sostuvo que existe un
incumplimiento al contrato colectivo
“en algunas cláusulas que nosotros
consideramos que son muy

importantes como el pago de retiro,
tenemos trabajadores que tienen más
de un año tres meses que no se les
paga". Hay trabajadores que han
muerto en activo y las familias están
esperando su seguro de vida del
trabajo (algunos desde el 2021), lo que
también tiene más de un año y cinco
meses que no se les paga. Existe
pendientes también en el pago de
marcha, que también es cuando muere
un trabajador, que no se les da a las
familias”.

Por todo ello, es necesario hacer un
llamado al gobernador del estado para
que ponga cartas en el asunto y gire
las instrucciones para que la Secretaría
de Finanzas atienda estos problemas.

Ya se han emitido oficios a la
Secretaría de Finanzas y se han tenido
también dos mesas de trabajo con la
Secretaría General de Gobierno, sin
embargo, ya viene el vencimiento del
contrato colectivo y existen estos
incumplimientos, que incluyen
también el retiro voluntario, pago de
marcha y tampoco las aseguradoras.
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Por Gonzalo Martínez 
DURANGO, DGO.
La diputada Rosa María Triana

Martínez presentó una iniciativa de
reformas al Código Civil del Estado ya
que considera que, “es necesario
incluir en nuestra legislación la
prohibición explícita del castigo
humillante o degradantes como
método correctivo en contra de niñas,
niños y adolescentes”.

Comentó durante su intervención
que el artículo 34 de la Constitución
del Estado establece que se
garantizará a las niñas, niños y
adolescentes el derecho a crecer en un
ambiente de salud, paz, dignidad y
libre de violencia, por lo que para
lograr deben hacer su aportación
como legisladores, mejorando el marco
legal existente para mejorar la tutela
de los derechos de este sector de la
población.

Se busca prevenir la violencia contra
los niños, cambiando las actitudes y la
práctica, subrayando el derecho de los
niños a gozar de igual protección y
proporcionando una base inequívoca
para la protección del niño y la
promoción de formas de crianza
positivas, no violentas y
participativas”, subrayó a nombre del
Grupo Parlamentario del PRI.

Detalló además que el objetivo de
esta iniciativa es armonizar el marco
jurídico del Estado, para atender las
modificaciones realizadas a la Ley
General de los Derechos de Niñas,
Niños y Adolescentes y al Código Civil
Federal, que prohíben de manera
expresa el castigo corporal y
humillante como método correctivo o
disciplinario en contra de niñas, niños
y adolescentes, el cual vulnera la
dignidad y bienestar de estos,
provocando secuelas negativas que le
impiden a la infancia y juventud
efectivizar sus derechos.

La legisladora priísta agregó que la
Corte Interamericana de Derechos
Humanos expresó mediante la opinión
consultiva sobre la Condición Jurídica

y Derechos Humanos del Niño que, los
estados tienen el deber de tomar todas
las medidas positivas que aseguren la
protección a los niños contra malos
tratos, sea en sus relaciones con las
autoridades, sea en las relaciones
interindividuales o con entes no

estatales.
En este sentido, indicó de acuerdo

con datos de la UNICEF, a nivel
mundial, aproximadamente seis de
cada 10 niños, de entre dos y 14 años
ha sido objeto de castigo corporal por
quien lo educa y cría.

Urge prohibir castigos
humillantes en infantes: RMT
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Por Geraldo Rosales
DURANGO, DGO.

El regidor y presidente de la
Comisión de Seguridad Pública, Jorge
Silverio Álvarez Ávila, informó que se
está ya en pláticas para el operativo de
seguridad que habrá de realizarse para
la temporada navideña, no así, dijo
que para el gasto en el 2024 la
Dirección Municipal de Seguridad
Pública tendrá una reducción en el
presupuesto de 60 millones de pesos.

"Ya se está en pláticas con el director
de Seguridad Pública Municipal, está
haciendo el esquema de cómo va a ser
el operativo y como ustedes saben
siempre que hay una fecha importante
extrañamente y a favor que bajan los

accidentes de tránsito, bajan los
incidentes de cualquier otra índole, yo
creo que porque se refuerzan todas las
corporaciones, se ponen en conjunto y
el trabajo en conjunto pues da buenos
resultados y cuando se acaban las
festividades ustedes lo han visto, se
relaja el operativo y es cuando vienen
accidentes  de consecuencias
lamentables", señaló.

Dijo también que se está en pláticas
para realizar el mismo operativo
antialcohol de ayudar al que vaya
manejando en estado inconveniente,
de poner a una persona en su lugar o
bien hablarle algún familiar.

Informó también que para el gasto
en el 2024, la Dirección Municipal de
Seguridad Pública tendrá una

reducción en el presupuesto, "en el
presupuesto son aproximadamente 60
millones de pesos menos los que se
van a aplicar para el año que entra, eso
es lamentable, su servidor va a hablar
con el presidente municipal para saber
qué fue lo que pasó, por qué se le
reduce aproximadamente 60 millones
de pesos a seguridad cuando es de lo
que más estamos careciendo”, precisó.

Por último, dijo que ante la baja del
recurso para 2024 repercutirá en la
adquisición de equipo, “se dejará de
comprar seguramente equipo, los
salarios esos son intocables, ahora sí
que lamentablemente no suben y ahí
será muy importante, pero
seguramente será equipo táctico el
que se dejará de adquirir”, finalizó.

Seguridad Pública tendrá una reducción
en el presupuesto de 60 mdp
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Por Martha Casas
DURANGO, DGO.

La presidenta de la Cámara Nacional
de Comercio en Pequeño (Canacope),
Beatriz Zamora manifestó que no
parecería mala idea la peatonalización
de la calle Patoni en el centro de la
ciudad, dado que podría funcionar
como un sitio turístico que genere
ventas para los comerciantes que se
ubiquen en ese punto.

Lo anterior lo señaló en la entrevista
luego de que en el Cabildo capitalino
se habló de la posibilidad de que la
calle Patoni sea semipeatonal, como es
el caso del corredor Constitución y el
corredor Hidalgo.

En este caso lo que se plantea es un
tramo corto, pero sería cambiada la
estructura de la calle para dar más
espacio a los peatones sin posibilidad
de estacionamiento, pero sí con
circulación dinámica de unidades
vehiculares.

En este tenor, la líder empresarial
indicó que esto podría implicar que los
negocios formalmente establecidos se
vieran beneficiados por la mayor
circulación de peatones, puesto que se
visualiza la posibilidad de que se
tengan mejores ventas en ese punto.

Manifestó que los corredores
peatonales son un buen ejercicio hasta
para la atracción de turistas, aunque
se tendría que trabajar de manera
integral para que quedara adecuado
para ello.

Podría ser positiva la
peatonalización de la
calle Patoni
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*Hay indigentes que han
arrebatado la comida a los
comensales

Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
Vandalismo en las calles y en los

restaurantes también podría atribuirse
a indigentes, señaló la presidenta de la
Cámara Nacional de la Industria
Restaurantera y Alimentos
Condimentados (Canirac), Adriana
Porras Zubiría quien calificó como un
acierto la posibilidad de que se
reubique el albergue Tambitos.

Y es que reportó que se ha dado

desde que arrancan las plantas de los
locales, hasta el hecho de que
arrebatan la comida a los comensales
de los restaurantes que tienen mesas
al aire libre, sobre todo en lugares
como el corredor Constitución.

Esta situación a todas luces no es
normal y no debería suceder, por lo
cual ya se hizo el reporte ante las
autoridades y ya se han puesto los ojos
sobre el asunto, se anunció incluso la
posibilidad de reubicar el albergue
Tambitos que se encuentra por las
calles del centro de la ciudad y de
donde podría estar generándose este
tipo de conflictos.

Por ello, hablar de una reubicación
podría ser una buena noticia que
terminaría con estos conflictos que se
han agudizado en las últimas semanas
o meses, puesto que las personas que
cometen este tipo de actos
prácticamente vandálicos, a veces ni
siquiera son conscientes de ello,
porque no están bien de su salud
mental.

Porras dijo que no es un asunto
sencillo de tratar, sin embargo, tiene
repercusiones hasta para este mismo
segmento de la población, pues
deberían estar siendo atendidos y vivir
en condiciones diferentes.

Vandalismo en las calles y
restaurantes del centro

No estamos representados: Ezequiel García
*La comunidad LGBT pide
espacios en las próximas
elecciones

Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
El presidente de la comunidad LGBT,

Ezequiel García Torres señaló que a
pesar de que intentaron taparle el ojo
al macho, la realidad es que los grupos
vulnerables no están representados en
el Congreso del Estado como debe ser,
"nos echaron a todos en un costalito"
donde no habrá una representación
real.

Manifestó que como siempre los
grupos vulnerables son puestos a un
lado porque, aunque se hizo una
modificación y aparentemente se dejó
una representación de estos grupos, en
los hechos esto no es real.

Ejemplificó diciendo que si llega un
adulto mayor a una representación en
el Congreso local, él va a representar
únicamente a su segmento, pero no va
a atender a discapacitados ni a la
comunidad LGBT y así los diferentes
casos.

Hizo un llamado a los partidos
políticos para que ellos tengan la

apertura hacia esta comunidad.
Y a la legislatura les sugirió revisar

bien el trabajo que han hecho porque
ha sido deficiente y la representación
de grupos vulnerables es una ilusión.

La comunidad LGBT no ha terminado
con sus pendientes, aún hay mucho
que hacer por estos grupos, hay
muchas necesidades y solicitudes que
se han quedado en el tintero.
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Por Geraldo Rosales
DURANGO, DGO.

El regidor y presidente de la
Comisión de Actividades Económicas,
Humberto Santana Guerrero, informó
que la próxima romería del 12 de
diciembre se realizará del 9 al 13 y se
otorgarán poco más de mil espacios
para comerciantes, además dijo que
este año será una de las romerías más
extensas en el tema comercial si se
considera que para el 2022 se
otorgaron solamente 800 permisos.

"Ahorita estamos en eso, tenemos un
tope, estamos hablando de la romería

más grande de Durango, estamos
hablando que serán más de mil
comerciantes para esta romería,
vamos muy bien, vamos ya en la
cuenta regresiva, estamos viendo la
manera de no pasarnos del tope que
tenemos, es una romería que
preciosamente llega hasta la deportiva
Gándara Soto y nosotros buscamos no
prometer cosas que no vamos a
cumplir, es decir no podemos pasarnos
de esa cantidad de permisos que
tenemos, los comerciantes ya saben
cómo, dónde y cuándo acomodarse",
señaló.

Con respecto a la legalidad de que los
espacios para esta romería no serían

revendidos ni rentados por parte de los
líderes comerciantes, Santana Guerrero
expresó, "también precisamente
trabajando en ese sentido, nosotros
estamos haciendo llamadas
telefónicas, todos los padrones traen
teléfono, deben de traer credencial de
elector, entonces nosotros estamos
haciendo las llamadas telefónicas al
dueño del permiso, para ver si es cierto
que se están otorgando a las personas,
ya que hubo un líder que el año pasado
les vendió espacio hasta por tres mil
pesos, entonces nosotros estamos
haciendo llamadas para confirmar que
sea la persona a quién se le otorgó el
espacio para la venta", finalizó.

Más de mil permisos a comerciantes
para la romería del 12 de diciembre 
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DURANGO, DGO.
Todo listo para apoyar con becas a

más de dos mil 600 estudiantes desde
primaria hasta nivel superior para que
alcancen todas sus metas, informó
Toño Ochoa tras el cierre de la
convocatoria. 

En esta entrega a realizar el 15 de
diciembre, los subsidios aumentarán,
ya que por primera vez se aprobaron
recursos para brindar mil becas por
vulnerabilidad, en las cuales precisó se
invertirá un millón de pesos, de los 5.3
millones del monto total. 

Además, Giovanni Rosso, director
general del Instituto para el Desarrollo
Humano y de Valores, mencionó que a
estos apoyos, se suman los académicos
y de inclusión (1,200), deportivos (251)
y culturales (190).

“Esto permitirá reducir el rezago
educativo y mejorar la calidad de vida
de las y los estudiantes de todos los
niveles, porque para Toño Ochoa, que
la gran familia duranguense logre sus
sueños es un propósito permanente”,
concluyó.

Se beneficiará a más de 2 mil
600 estudiantes con becas
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DURANGO, DGO.

La Universidad Juárez del Estado de
Durango llevará a cabo el quinto
“Coloquio de Investigación
Agropecuaria, Forestal y Ambiental",
evento programado para los días 7 y 8
de diciembre que involucra la
participación de tres programas de
posgrado: el Doctorado y la Maestría
Institucionales en Ciencias
Agropecuarias y Forestales (MICAF Y
DICAF), y la Maestría en Geomática
Aplicada a Recursos Forestales y
Ambientales (MGARFA) de la Facultad
de Ciencias Forestales y Ambientales.

El propósito principal del coloquio es
proporcionar un espacio de
retroalimentación. Además del
intercambio entre pares, se ha

extendido la invitación al sector
público y privado para enriquecer la
formación de los estudiantes que
presentarán sus proyectos de
investigación en siete mesas de
trabajo con diversas líneas temáticas,
según informaron la coordinadora de
la MGARFA, Emily García Montiel y el
coordinador del PIDCAF, Pablito
Marcelo López Serrano.

Durante el primer día se realizarán
exposiciones orales para los
estudiantes de primer semestre,
quienes se someterán al proceso de
retroalimentación de los evaluadores.
Esto ayudará a reforzar sus líneas de
trabajo y recibir orientación en las
primeras etapas de sus proyectos.

El segundo día del coloquio se
llevarán a cabo siete mesas de diálogo
en el auditorio de la Secretaría de

Recursos Naturales y Medio Ambiente.
En estas mesas se abordarán temas
como la industria forestal, manejo
forestal, impacto ambiental,
agricultura pecuaria, producción
genética forestal y geomática aplicada.
Los estudiantes, desde el primer
semestre hasta el séptimo, expondrán
sus proyectos de investigación en un
formato breve de 5 minutos cada uno.

La participación de representantes
del sector público y privado, así como
de empresarios, permitirá que los
estudiantes compartan sus proyectos
y exploren posibles alineaciones con
las necesidades y ejes rectores de estas
entidades. La vinculación con estos
actores externos es fundamental para
que los proyectos de investigación
tengan un impacto significativo y
resuelvan problemáticas relevantes.

Coloquio de investigación
agropecuaria, forestal y
ambiental en la UJED
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DURANGO, DGO.
Con la finalidad de contar con

personas con integridad, honradez,
solvencia moral y cívica, la diputada
Paty Jiménez Delgado presentó la
iniciativa de reformas a la Constitución
Política del Estado, para ampliar los
requisitos para ser fiscal general del
estado y Juez o Jueza de la entidad.

“Representar la potestad que
originalmente le corresponde al
pueblo, debe ser un motivo de orgullo
y se debe ejercer por ciudadanos y
ciudadanas que representen la
integridad y solvencia moral y cívica
que corresponde a la naturaleza del
servicio público”, puntualizó.

De esta manera, se busca el no haber
sido sentenciado por delito intencional
que amerite pena privativa de libertad
o por actos de corrupción, por
violencia política contra las mujeres
por razones de género, violencia

familiar, hostigamiento sexual, acoso
sexual, abuso sexual, violación o
feminicidio, ni ser deudora o deudor
alimentario moroso.

La legisladora resaltó que Fiscalía
General del Estado es la dependencia
del Ejecutivo del Estado, mediante la
cual la Institución del Ministerio
Público y sus órganos auxiliares
directos ejercen sus funciones de
acuerdo con las disposiciones
constitucionales y legales de la
materia, de lo que fácilmente se puede
inferir la relevancia de las funciones
del fiscal.

“Estar al frente de una dependencia
que realiza la investigación de las
acciones señaladas como delitos y
presentar a los responsables ante la
autoridad jurisdiccional, le
corresponde solo a personas
capacitadas y respaldadas por su
integridad y su honradez”, consideró

a nombre del Grupo Parlamentario del
PAN.

En lo que se refiere a la labor
jurisdiccional, señaló que la iniciativa
impacta de forma directa en ello, toda
vez que se propone aquí mismo la
reforma del artículo que describe los
requisitos para acceder al cargo de
juez.

Además, para el caso de los
consejeros integrantes del Consejo de
la Judicatura, órgano desconcentrado
del Tribunal Superior de Justicia de la
entidad, se aplicarán los mismos
criterios que se establecen en el
artículo 122, mismo que es parte de la
actual iniciativa, lo cual redundará en
la solvencia moral del consejo,
sustentada por la individual en cada
uno de sus integrantes, aun en los que
lleguen a tal cargo por propuesta del
Ejecutivo del Estado y del Poder
Legislativo.

Diputada propone ampliar
requisitos para fiscal y jueces 
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DURANGO, DGO.
Consultas médicas especializadas,

pruebas para detección de cáncer de
mama y entrega de lentes y auxiliares
auditivos, han cambiado la vida de
niñas, niños y personas de diversas
edades, gracias al programa “Qué
Chulo es Vivir.”

Desde el 18 de octubre, Toño Ochoa,
lo implementó con varias unidades
médicas móviles, entre ellas la
Especializada, misma que ha atendido
a familias de 18 colonias, y siete
poblados, con dos mil 555 acciones.

Dicha atención especializada, ha
ayudado a casi mil mujeres, 394
hombres y 294 niñas y niños, a quienes

se ha brindado 920 consultas médicas,
840 optometrías, 264 audiometrías y
456 pruebas de escáner mamario.

Así lo detalló Juan Aguilar Esquivel,
director de Salud Pública, quien

recordó que entre las metas del
programa está la entrega de 400
auxiliares auditivos, y mil 500 lentes,
de los cuales ya suman 500 en apoyo a
quien más lo necesita.

Suman más de 2 mil 555 acciones
de la unidad móvil especializada
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DURANGO, DGO.

La Facultad de Ingeniería, Ciencias y
Arquitectura de la Universidad Juárez
del Estado de Durango (UJED), con
sede en el campus Gómez Palacio, ha
extendido el plazo de registro para el
programa de Maestría en Ingeniería
con especialidad en Planeación y
Construcción hasta el 1 de diciembre
del presente año. Este programa busca
formar funcionarios con alta capacidad
técnica y científica para la toma de
decisiones en dependencias y
organismos relacionados con el
desarrollo y construcción de la región

y el país.
Jesús Urbina Suárez, jefe de posgrado

de la FICA, destacó que la facultad
busca ampliar las herramientas y
aprendizajes para los profesionales de
la construcción en la región de la
Laguna. La maestría cuenta con sedes
en Gómez Palacio y Durango capital
para atender la creciente demanda en
ambas ciudades, debido al nutrido
plan de estudios con el que cuenta el
programa.

Roberto Gómez Estrada, director de
la FICA-UJED, subrayó la importancia
de mantener programas actualizados
que se alineen con las demandas de la
Comarca Lagunera y el resto del país.

Destacó la relevancia productiva de la
región y la necesidad de que los
egresados generen y apliquen
conocimiento de manera efectiva.

Los interesados pueden obtener más
información llamando al número (871)
366 59 59 o escribiendo al correo
posgradofica@ujed.mx. Las fechas de
admisión incluyen la recepción de
papelería hasta el 1 de diciembre,
entrevistas del 4 al 6 de diciembre,
examen de admisión y diagnóstico de
inglés el 6 de diciembre, publicación de
resultados el 8 de diciembre,
inscripciones del 8 al 12 de enero de
2024, y el inicio del módulo el 16 de
enero de 2024.

FICA extiende fecha de registro
para estudios de posgrado
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GÓMEZ PALACIO, DGO.
Derivado de las bajas temperaturas

que se registran en la región, la
Dirección de Protección Civil y
Bomberos de Gómez Palacio, exhorta a
la ciudadanía a que extremen cuidados
con el uso de calentones de gas, leña y
eléctricos.

Santiago Rodríguez Chávez, titular
de la dependencia, manifestó que los
percances que pueden presentarse con
mayor frecuencia al momento de
utilizar calentones de gas, leña o
eléctricos son la intoxicación por
monóxido de carbono y cortocircuito
por sobrecalentamiento que pueden
propiciar algún incendio. 

Hizo ver que siguiendo las
instrucciones de la alcaldesa Leticia
Herrera Ale sobre brindar seguridad a
los gomezpalatinos, se emiten
recomendaciones a la población, entre
las cuales se destacan el mantener una
ventana abierta, por lo menos 15
centímetros, para la adecuada
ventilación de la vivienda; así como
revisar los equipos de calefacción
antes de su uso, toda vez que al
permanecer en desuso durante un

buen tiempo pueden registrar fallas
que pueden derivar en alguna
consecuencia que ponga en riesgo la
seguridad de las familias. 

Dichas medidas deben seguirse con
el objetivo de evitar el uso de los
anafres de leña o carbón, ya que están
prohibidos al emanar monóxido de
carbono en lugares cerrados, lo que
puede ocasionar en las personas dolor
de cabeza, mareo, sensación de
desvanecimiento, además de
cansancio. 

En aquellos casos donde la
exposición es mayor, se puede generar
somnolencia, alucinaciones,
convulsiones, pérdida de

conocimiento, hasta consecuencias
fatales.

En tanto que para los calentones
eléctricos se recomienda antes de
utilizarlos, revisar que no tengan
cables deteriorados ni acumulación de
polvo en rejillas, parrillas traseras,
bobinas y otros elementos de la
calefacción, ya que el polvo y la
suciedad pueden llegar a dañarlos.

Finalmente, comentó que se estará al
pendiente ante situaciones de riesgo,
exhortando a la ciudadanía a reportar
cualquier siniestro del que pudieran
tener conocimiento mediante los
números de emergencia 911 o al
8717141210.

PC exhorta a extremar precauciones
con el uso de calentones



AAnnddrreeaa  ccoonnssiigguuee
llaa  tteerrcceerraa
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Suma su tercera medalla de
oro en el Centroamericano
Escolar 

Por Ángel Castillo
DURANGO, DGO.
Llega el cierre del Campeonato

Centroamericano Escolar 2023 con una
actuación impecable en las aguas que
ha dejado un rastro de destreza y
habilidad. Entre los atletas que han
brillado, destaca la nadadora
duranguense Andrea Santos, quien ha
dejado su marca en esta competición
con desempeños extraordinarios.

OTRO ORO

El campeonato se ha caracterizado
por el nivel excepcional de los
competidores, y en la prueba de los
200 metros dorso, Andrea Santos se
alzó con el oro de manera imponente.
Su desempeño fue excepcional al
marcar un tiempo de 2 minutos, 20
segundos y 3 centésimas, una
actuación que evidenció su dedicación
y habilidad en el agua. Desde el primer
segmento hasta el último, Santos
mantuvo un ritmo consistente y
dominante, finalizando con una
diferencia notable en comparación con
sus contrincantes más cercanas.

GRAN ACTUACIÓN

La habilidad de Andrea no se detuvo
ahí. También se destacó en su
participación en otras pruebas. La
competición en los 100 metros dorso
demostró su destreza al llevarse el oro
con un tiempo de 1 minuto, 4
segundos y 54 centésimas. Su
desempeño contundente en cada
brazada evidenció su dominio en esta
especialidad, dejando a sus rivales
varios segundos atrás.

POR MÉXICO
Sin embargo, su labor no solo se

centró en lo individual, sino también
en contribuir al equipo. Integrando el
relevo mexicano, Santos lideró la

AAnnddrreeaa  vvuueellvvee  aa  ggaannaarr  
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NATACIÓN

competencia con una apertura notable
de 1 minuto, 4 segundos y 67
centésimas en el estilo dorso,
colocando a México en posición de
ventaja para la medalla. Aunque el
equipo no logró el oro, su aporte fue
fundamental para la consecución de la
medalla de plata.

DEJA HUELLA
El nivel de competencia y la

dedicación de Andrea Santos en este
Campeonato Centroamericano Escolar
han dejado una huella imborrable. Su
habilidad, consistencia y
determinación en cada prueba han
sido un ejemplo de excelencia y
dedicación en el mundo de la natación,
llevando en alto el nombre de Durango
y de México en este escenario
internacional.
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CARRERA

Por Ángel Castillo
DURANGO, DGO.
La magia de la temporada navideña

llega este 16 de diciembre de 2023 con
un evento deportivo y solidario que
busca unir corazones bajo el lema
#PonteLosTenis. La Carrera Navideña
de Convivencia con Causa, junto a una
Mega Clase de Baile Fitness, se llevará
a cabo en el emblemático Parque
Guadiana, uniendo deporte, diversión
y solidaridad.

CONVIVENCIA Y SOLIDARIDAD EN
MOVIMIENTO

Desde las 5:00 pm, el Parque
Guadiana, frente al Polideportivo 450,
será testigo de esta fiesta deportiva. La
carrera, dividida en dos rutas de 5km
y 1km, recorrerá los hermosos
senderos del parque y Sahuatoba,
ofreciendo un espacio perfecto para la
familia, amigos y amantes del deporte.

Para sumarse a esta causa, la
inscripción es sencilla y cargada de
propósito: donar. Los participantes

pueden inscribirse de tres formas:
pagando una cuota de recuperación de
$100.00 pesos, donando uno o más
juguetes, o combinando ambas
acciones. Todos los juguetes
recolectados serán entregados del 20
al 25 de diciembre en diversas colonias
y poblados durante las posadas activas
AFDEICO, llevando sonrisas y alegría a
los corazones de muchos niños.

BAILE FITNESS CON PROPÓSITO
La jornada no solo abarca la carrera;

también contará con una emocionante
Mega Clase de Baile Fitness. Para ser
parte de esta experiencia, solo se
necesita un requisito: la donación de
uno o más juguetes. Los puntos de
inscripción para los corredores con
causa se encuentran en Coordillera
Trek, ubicado en Negrete 1305, casi
esquina con Independencia.

Los beneficios para los participantes
son variados y enaltecen la
colaboración. Cada corredor recibirá
una medalla conmemorativa,

hidratación, su número de
participante y la oportunidad de ser
parte de las rifas que se llevarán a
cabo.

DULZURA EN LA SOLIDARIDAD
Además, el día del evento, se invita a

todos a llevar donaciones adicionales
como juguetes, dulces y aguinaldos.
Esta Carrera Navideña de Convivencia
con Causa no solo promueve el
ejercicio y la convivencia, sino que
también busca llevar la magia
navideña a aquellos que más lo
necesitan.

En este espacio de deporte y
solidaridad, cada paso dado cuenta
una historia de generosidad y unión.
La Carrera Navideña de Convivencia no
solo es un evento deportivo, es un acto
de amor y compromiso con la
comunidad, una invitación a disfrutar,
compartir y hacer brillar la Navidad en
cada latido y sonrisa. ¡Únete, participa
y lleva tu espíritu solidario a la línea
de meta!

CCoorrrriieennddoo  ppoorr  uunnaa  nnoobbllee  ccaauussaa  eenn  llaa
CCaarrrreerraa  NNaavviiddeeññaa  ddee  CCoonnvviivveenncciiaa
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FUTBOL

Por Ángel Castillo
DURANGO, DGO.
En el vibrante escenario del fútbol,

Alacranes de Durango emerge con
fuerza y determinación en esta
primera vuelta del torneo. Con 17
juegos disputados, el equipo se coloca
en una posición destacada,
evidenciando su capacidad
competitiva y entrega en cada
encuentro.

DESGLOSE POSICIONAL
La lucha por la supremacía en el

campeonato ha sido reñida. Alacranes
de Durango, con 9 juegos ganados, 4
empates y 4 derrotas, se encuentra en
el tercer lugar. Su ofensiva ha sido
poderosa, marcando un total de 30
goles, mientras que su defensa se ha
mantenido firme, permitiendo solo 12
goles en contra, lo que refleja un
diferencial de 18 y un total de 33
puntos acumulados en esta primera
etapa del torneo.

RIVALES DE PESO
En la tabla, el Chihuahua Fútbol Club

lidera la clasificación con una
impresionante campaña de 11
victorias, 4 empates y 2 derrotas,
sumando 41 puntos. A su vez, Los
Cabos United se posiciona en el
segundo lugar con 9 victorias, 5
empates, 3 derrotas, 27 goles a favor y
16 en contra, acumulando 36 puntos
en total.

FORTALEZAS EN EL CAMPO
El equipo duranguense ha

demostrado su destreza y solidez en
cada enfrentamiento. Su capacidad
goleadora se ha mantenido como un
factor distintivo, combinando una
ofensiva efectiva con una defensa
impenetrable. La consistencia en su
desempeño ha sido clave para
mantenerse en una posición
competitiva y con aspiraciones claras
en el torneo.

RUMBO A LA SEGUNDA VUELTA
El desempeño de Alacranes de

Durango en esta primera vuelta es un
testimonio de su habilidad y
determinación. La cohesión, estrategia
y entrega en el campo han sido la base
de su éxito hasta el momento. Ahora,
el equipo se prepara para afrontar la
segunda vuelta con la misma

ambición, buscando afianzar su
posición y superar nuevos desafíos en
busca de la victoria final.

Con la mira puesta en la cima y el
respaldo de su desempeño
sobresaliente hasta ahora, Alacranes
de Durango continúa su camino con
paso firme y la determinación de
triunfar en cada encuentro que se
avecina en este emocionante torneo.

AAllaaccrraanneess  ddee  DDuurraannggoo,,   uunnaa
pprriimmeerraa  vvuueellttaa  pprroommeetteeddoorraa
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PARAPANAMERICANOS

Agencias 
La etapa de definiciones y emociones

en la Liga MX está a punto de
comenzar. Con los ocho mejores
equipos del torneo ya definidos, la
expectativa se eleva a medida que se
acerca la etapa crucial de la
temporada. Tras un torneo lleno de
emociones, sorpresas y batallas en el
terreno de juego, los cuartos de final
están listos para ofrecer un
espectáculo de alto nivel a los
aficionados.

AMÉRICA VS LEÓN: DUELO DE
PODERES

El equipo americanista, líder
absoluto del torneo, chocará con la
Fiera en un enfrentamiento que
promete ser épico. Estos dos equipos
ofrecieron un empate en la jornada 6,
y ahora, en un duelo de primer lugar
contra octavo, se anticipa un
enfrentamiento lleno de espectáculo y
tensión.

RAYADOS VS ATLÉTICO DE SAN
LUIS: CHOQUE DE ESTRATEGIAS
Los Rayados, que finalizaron en la

segunda posición, se enfrentarán al
Atlético de San Luis, un equipo que
selló su boleto a la Liguilla tras vencer
al León en el Play-In. En su encuentro

de la primera jornada, ambos equipos
repartieron puntos, lo que aumenta la
expectativa para esta serie de cuartos
de final.

TIGRES VS PUEBLA: REVANCHA
EN MARCHA

Los Tigres, defensores del título,
enfrentarán al Puebla en una revancha
del Repechaje del torneo pasado,
donde los felinos se coronaron
campeones. Una reedición que
promete emociones, recuerdos y una
lucha intensa por avanzar en esta
nueva etapa.

PUMAS VS CHIVAS: DUELO
HISTÓRICO

Uno de los enfrentamientos más
atractivos es el de Pumas contra
Chivas. Estos dos grandes equipos, con
años de historia en el fútbol mexicano,
buscarán cortar una racha de varios
años sin títulos. En su último
enfrentamiento, ambos equipos
mostraron su hambre de victoria.

PROGRAMACIÓN DE LOS
ENCUENTROS

Aunque los horarios y días aún no se
han anunciado oficialmente por la
Liga, se espera que los partidos se

desarrollen de la siguiente manera:

- **América vs León**
- Ida: Miércoles 29 de noviembre en

el Estadio Nou Camp.
- Vuelta: Sábado 2 de diciembre en

el Estadio Azteca.

- **Rayados vs Atlético de San
Luis**

- Ida: Miércoles 29 de noviembre en
el Estadio Alfonso Lastras.

- Vuelta: Sábado 2 de diciembre en
el Estadio BBVA.

- **Tigres vs Puebla**
- Ida: Jueves 30 de noviembre en el

Estadio Cuauhtémoc.
- Vuelta: Domingo 3 de diciembre en

el Estadio Universitario.

- **Pumas vs Chivas**
- Ida: Jueves 30 de noviembre en el

Estadio Akron.
- Vuelta: Domingo 3 de diciembre en

el Estadio Olímpico Universitario.

Con emocionantes duelos por
delante, la Liguilla del Apertura 2023
promete ser un torneo lleno de
adrenalina, rivalidades y grandes
momentos para los aficionados del
fútbol mexicano.

AArrrraannccaann  llooss  CCuuaarr ttooss  ddee  FFiinnaall
ddee  llaa  LLiigguuiillllaa  ddeell   AAppeerr ttuurraa  22002233
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Lamentable fallecimiento de
Edgar Zúñiga, joven promesa
de los Charros de Jalisco

Agencias 

Lamentable noticia sacudió al béisbol
mexicano con la trágica pérdida de un
joven talento perteneciente a los
Charros de Jalisco de la Liga Mexicana
del Pacífico (LMP). Edgar Zúñiga, un
lanzador de 21 años, proveniente de la
Academia Alfredo Harp Helú y quien
tuvo una destacada trayectoria en las
filiales de los Phillies de Filadelfia,
perdió trágicamente la vida en el Río
Pánuco de Veracruz el pasado
domingo 26 de noviembre.

El anuncio del deceso de Zúñiga por
ahogamiento generó un profundo
pesar en la comunidad beisbolera. A
través de las redes sociales, la LMP
expresó su más sentido pésame y
lamento por la pérdida del joven
jugador, que prometía un futuro
brillante en el deporte.

De acuerdo con los reportes
policiales citados por Milenio, un
llamado a emergencias alertó sobre la
presencia de un joven que había
ingresado al Río Pánuco, pero
lamentablemente no logró salir a flote.
A pesar del rápido despliegue de
socorristas y equipos de emergencia
que acudieron al lugar, la búsqueda
culminó con el hallazgo del cuerpo sin
vida de Zúñiga.

La partida prematura de este
talentoso lanzador ha conmocionado
a la comunidad deportiva. Edgar
Zúñiga dejó su huella en varios
equipos profesionales de México,
incluyendo a los Diablos Rojos, donde
su desempeño llamó la atención de los
Phillies de Filadelfia, considerándolo
como una de sus jóvenes promesas.

Este trágico suceso ha dejado
consternados a fanáticos, colegas y
seguidores del béisbol, recordando el

potencial y el esfuerzo de un joven
atleta que se destacaba por su
dedicación y habilidades en el terreno
de juego. La partida de Edgar Zúñiga
representa una pérdida irreparable
para el deporte y deja un vacío en la
comunidad beisbolera mexicana.

EEll   bbeeiissbbooll
mmeexxiiccaannoo  ddee  lluuttoo



30 MARTES 28 DE NOVIEMBRE DEL 2023WWW.CONTEXTODEDURANGO.COM.MX
NACIONAL

Por Gonzalo Martínez 

}Este lunes dieron inicio en el
Senado de la República las
comparecencias de las tres candidatas
a ocupar la vacante de ministra de la
Suprema Corte de Justicia de la Nación
(SCJN), propuestas por el presidente
Andrés Manuel López Obrador.

La Comisión de Justicia de la Cámara
Alta citó para este 27 de noviembre a
Bertha María Alcalde, quien fuera
secretaria general del Comité Ejecutivo
Nacional de Morena y hermana de
Luisa María Alcalde, actual secretaria
de Gobernación; Lenia Batres,
hermana de Martí Batres, jefe de
Gobierno de la Ciudad de México, y
María Estela Ríos, quien es actual
consejera Jurídica de la Presidencia de

la República.
Legisladores de Morena rechazaron

previamente la propuesta del senador
Germán Martínez de excluir del
proceso de elección de ministra de la
Corte a la consejera jurídica María
Estela Ríos, porque no cumple con los
requisitos.

En su comparecencia, Alcalde Luján,
propuso que la Suprema Corte sea
“una institución de puertas abiertas y
de territorio”, para que los ministros
dialoguen con las comunidades que
han sido marginadas de la justicia.

“Creo ser un factor constructivo y de
consenso y estoy segura de apertura
para escuchar nuevas ideas y enfrentar
procesos de conciliación ante posturas
distintas. Son cualidades que puedo
aportar en esta labor de juzgador”,
indicó.

Con esta propuesta, el presidente
López Obrador habrá nominado en su
mandato un récord de cinco de los 11
integrantes de la Corte, aunque dos de
ellos, Juan Luis González Alcántara y
Margarita Ríos Farjat, han mostrado su
independencia, mientras Yasmín
Esquivel y Loretta Ortiz votan de
forma consistente a favor de los
proyectos del mandatario.

La situación hacia dicho puesto
causa mayor polémica porque surge
tras la renuncia del ahora exministro y
expresidente de la SCJN Arturo
Zaldívar, quien debía concluir su cargo
en diciembre de 2024, pero dimitió a
inicios de noviembre para integrarse a
la campaña presidencial de la
morenista Claudia Sheinbaum.

Con información de López-Dóriga
Digital

Candidatas a ministra de la SCJN comparecen en comisión del Senado

Por Gonzalo Martínez 
Este lunes, Claudia Sheinbaum

presentó a su equipo de coordinación
de precampaña, rumbo a las elecciones
presidenciales de 2024.

La precandidata por Morena afirmó
que el equipo es muestra de la
“enorme unidad” del movimiento en
favor de la Cuarta Transformación.

• Mario Delgado, coordinador
general;

• Adán Augusto López,
coordinador político;

• Ricardo Monreal,

coordinador de enlace territorial;
• Gerardo Fernández Noroña,

coordinador de enlace con
organizaciones sociales y civiles,
además de vocero;

• Jesús Valdés Peña,
coordinador de enlace con
organizaciones internacionales y
mexicanos en el exterior;

• Tatiana Clouthier,
coordinadora de voceros;

• Citlalli Hernández,
coordinadora de alianzas para
coaliciones y candidaturas únicas;

• Renata Turrent,

coordinadora de enlace con sectores
académicos;

• Regina Orozco,
coordinadora de enlace con la
comunidad cultural;

• Estela Damián Peralta,
coordinadora de giras.

Sheinbaum Pardo adelantó que en
próximos días presentará a otro
equipo plural de Diálogos por la
Transformación y que podrían
sumarse más personalidades a su
proyecto.

Con información de López-Dóriga
Digital

Sheinbaum presenta a su equipo de precampaña



MARTES 28 DE NOVIEMBRE DEL 2023 WWW.CONTEXTODEDURANGO.COM.MX
INTERNACIONAL 31

Por Gonzalo Martínez 
Este lunes, la Agencia de Seguridad

Sanitaria de Reino Unido (UKHSA,
siglas en inglés) informó la detección
el primer caso de gripe porcina en un
ser humano.

El contagio fue detectado durante
“un proceso de seguimiento rutinario”
del virus de la gripe, después de dar
positivo en un test efectuado por el
médico de esta persona al presentar
“síntomas respiratorios”, explicó la
UKHSA a través de un comunicado.

La nota señaló que el individuo
padeció una “enfermedad leve” y que
se “ha recuperado totalmente” del
subtipo del virus de la gripe porcina (o
influenza porcina) H1N2.

Según expone la Organización
Mundial de la Salud (OMS) en su
página web, los virus de la gripe
porcina, por lo general, no infectan a
los humanos, aunque ocasionalmente
se ha informado de brotes en personas
en contacto directo con cerdos.

Hay también algunos casos
documentados de transmisión entre
personas.

En este sentido, la UKHSA indicó que
“no se ha determinado aún la fuente
de infección”, por lo que “sigue bajo
investigación”.

“Estamos trabajando rápidamente
para rastrear contactos cercanos y
reducir cualquier posible propagación.
De acuerdo con los protocolos
establecidos, se realizan

investigaciones para conocer cómo el
individuo adquirió la infección y
evaluar si existen más casos
asociados”, según la declara la
directora de incidencias de la agencia,
Meera Chand.

Asimismo, su veterinaria jefa,
Christine Middlemiss, aseguró que se
están proporcionando “conocimientos
científicos y veterinarios
especializados” para reforzar la
investigación de la UKHSA sobre este
primer caso detectado en Reino Unido.

“Los criadores de cerdos también
deben informar inmediatamente a su
veterinario local de cualquier sospecha
de gripe porcina en sus piaras”, agregó
la experta.

Con información de EFE

Primer caso de gripe
porcina en un ser humano


	pag01
	pag02
	pag03
	pag04
	pag05
	pag06
	pag07
	pag08
	pag09
	pag10
	pag11
	pag12
	pag13
	pag14
	pag15
	pag16
	pag17
	pag18
	pag19
	pag20
	pag23
	pag24
	pag25
	pag26
	pag27
	pag28
	pag29
	pag30
	pag31

